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L’ornementation du marché Fréry
Damien MESLOT, Maire de Belfort



Histoire du Marché Fréry

Construit en 1905, le marché Fréry mesure 60 mètres de long, 17 m de hauteur, avec

une composition de brique de verre et d'acier, pour une surface au sol de 2 268m².

Classé parmi les plus beaux marchés de France, il accueille une trentaine de

commerçants.



Les différentes rénovations du marché

• Rénovation du pignon Est en 1996,

• rénovation du pignon Ouest en 2000,

• rénovation façade Nord en 2006,

• rénovation façade Sud en 2009,

• consolidation des piliers de l’allée

centrale en 2014,

• réinstallation des ornementations

depuis 2024.



La réinstallation des ornementations

Les décors avaient été déposés de la façade depuis 1998. Afin de redonner tout son

cachet au marché, la municipalité a décidé de les rénover, reconstruire, et de les

réinstaller :

• décaper la façade et la repeindre dans les couleurs d’origine,

• re-fabriquer à l’identique les décors (en zinc ou en fonte).



4 têtes de lion aux extrémités de la façade et 

l’horloge au centre



Deux têtes de bœufs



44 grandes rosaces et 74 petites rosaces



Le blason de la ville va être posé au centre de la 

façade



La réinstallation des ornementations (VIDEO)



Coût et calendrier

Coût des travaux (HT) 1,5 M€

Calendrier des travaux Février 2024 à mai 2025
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L’extension du skatepark
Joseph ILLANA, Adjoint au maire chargé du sport et des relations avec les clubs sportifs



Situation géographique du skatepark : stade Serzian

Notre skatepark profite d’une

implantation intéressante, à côté

du stade et du gymnase Roger-

Serzian, de la promenade

François-Mitterrand et du Lycée

Gustave-Courbet.

De fait, il est très fréquenté.



Objectif de l’extension du skatepark

• Créé en 2012 avec une

surface de 960 m², le skate

park rencontre un grand

succès.

• Il était donc nécessaire

d’augmenter sa surface pour

maintenir un bon usage et

garantir les conditions de

sécurité.

• Les débutants pourront

évoluer facilement avec des

modules plus adaptés à leur

niveau.

• L'objectif est aussi de

diversifier les pratiques, avec

de nouveaux modules pour le

BMX, roller, trottinette,

skateboard...



Une extension de 879 m² 

• une surface totale de

1 839 m²

• un cadre plus accueillant

avec des arbres

préservés,

• de nouveaux modules :

murets de glisse, dallage

incliné, courbes, trottoirs,

• des gradins ombragés,

• un point d'eau sur la

façade du gymnase

Roger-Serzian,

• les arbres du site ont été
conservés.

• des toilettes provisoires

de juin à septembre.

L’extension est achevée et inaugurée depuis le 15 mars :





Le nouveau skatepark



L’inauguration (VIDEO)



Coûts et calendrier

Coûts HT 330 780 €

Calendrier
Début des travaux fin 2024

Fin des travaux mars 2025
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Construction d’une fourrière animale et d’un refuge à Danjoutin
Damien MESLOT, Maire de Belfort



L’Etat demandait la fermeture de l’actuelle SPA à Belfort, car elle était trop vétuste et

le bien-être animal n’était plus assuré. Pour ne pas rester sans SPA dans le territoire,

nous avons décidé d’en construire une nouvelle.

Le contexte



La localisation du projet : Danjoutin (Froideval)

Dans ce contexte, des démarches ont été initiées en vue de trouver un site adapté

en première périphérie de Belfort, afin d'accueillir de nouveaux locaux.



La localisation du projet : Danjoutin (Froideval)



Le terrain de 10 000 m2 a été défriché.

Ce projet sera composé de deux bâtiments:

• le plus petit pour la fourrière,

• le refuge.

Trois parcs d’un total de 3 000 m² permettront aux animaux de se dépenser.

Le projet



Vue du projet dans son environnement

Fourrière

Refuge



• Pour la fourrière animale de 415 m² : 12 chiens, dont 4 chiens de grande taille,

34 chats, quelques nouveaux animaux de compagnie comme les lapins, oiseaux,

rongeurs, serpents, tortues, et 1 équin (cheval, âne) ou autre grand animal.

• Pour le refuge animal de 1 286 m² : 49 chiens, dont 10 chiens de grande taille,

100 chats et quelques nouveaux animaux de compagnie (NAC) : lapins, oiseaux,

rongeurs, serpents, tortues, etc.

Les capacités d’accueil



Les boxes seront plus spacieux qu'actuellement et ne seront pas disposés 

en vis-à-vis, pour éviter du stress aux animaux.

Un bien-être animal optimal



Ces bâtiments répondront aux normes les plus récentes concernant les conditions 

d’accueil des animaux, la ventilation ou la gestion des eaux usées. Le refuge est 

soumis à une règlementation stricte afin qu’il n’y ait pas de gêne pour le voisinage. 

Des mesures acoustiques ont été effectuées afin de ne pas dépasser le seuil de 

70 décibels, cela équivaut au bruit d’un lave-linge. Le toit sera pourvu d’une isolation 

phonique.

Des normes de confort et d’acoustique 



Mercredi 12 mars la 1ère pierre a été posée.

La première pierre est posée



Coûts et calendrier

Coûts HT

5,6 M€ HT :

4,2 M€ financés par Grand Belfort

1,4 M€ financés par le SIFOU

Avec les subventions de :

• Conseil Départemental : 700 000 € 

• Ville de Belfort : 350 000 €

• Etat : 340 000 €

Calendrier

Pose de la première pierre :                             

le 12 mars 2025

Ouverture printemps 2026
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Le guide des aînés
Nathalie BOUDEVIN, conseillère municipale déléguée aux aînés et à l’accessibilité



Contexte démographique de Belfort

• 11 840 habitants ont plus de

60 ans, 1/4 quart de la

population.

• Projection pour 2026 : + 7 %
d’ici 2026, soit 12 690 seniors.

• Depuis fin 2023, Belfort est

labélisée Ville Amie des Aînés.



Belfort, une ville amie des aînés 

• Promouvoir l’activité physique des aînés avec un physioparc de 1 500 m² à l’étang 

des Forges,

• rompre l’isolement et renforcer les liens sociaux grâce à plusieurs actions : repas de 

fin d’année, distribution de colis aux aînés et mise en place d’un groupe de visites de 

courtoisie,

• encourager le partage intergénérationnel à travers le jardin situé à l’étang des 

Forges,

• proposer des sorties culturelles, notamment la visite de la coutellerie Victorinox à 

Delémont, 

• installation de la résidence Domitys. 



Belfort, une ville amie des aînés

La Ville de Belfort lance son premier guide

senior en lien avec le CCAS :

• répertoire des services et activités

dédiées aux seniors de 65 ans et plus,

ainsi qu’à leurs aidants.

• information et orientation vers les

structures et dispositifs favorisant le

bien-vieillir à Belfort.

• proposition des services liés aux loisirs, à

l’aide à domicile, à la santé et au lien

social.

Le guide est disponible ce soir : n’hésitez

pas à en prendre un exemplaire. Une

version numérique est également

accessible gratuitement sur le site de la

Ville de Belfort et du CCAS



Belfort, une ville amie des aînés (VIDEO)
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La hausse de la population
Damien MESLOT, Maire de Belfort



Près de 500 habitants supplémentaires

Après une tendance globalement à la baisse depuis 20 ans, la population

belfortaine est à nouveau en augmentation, avec près de 500 habitants

supplémentaires.

La transformation engagée depuis 2014 par la majorité municipale permet

d’inverser la tendance et de faire repartir la population à la hausse.

Notre ville a gagné près de 500 habitants 

au 1er janvier 2025 selon les calculs de 

l’INSEE.

 Soit un total de 46 398 habitants.



Les raisons de la baisse de la population

Deux raisons principales expliquent la baisse de la population au cours des

dernières années.

La première raison est liée aux démolitions des 7 tours vétustes dans le quartier

des Résidences, qui ont fait perdre entre 2 500 et 3 000 personnes.

La deuxième raison est liée aux plans successifs de réduction des effectifs chez

General Electric.



Hausse de la population : le résultat d’une vision pour Belfort

Après la démolition de logements vétustes, la reconstruction de logements neufs et de

qualité a été engagée dans plusieurs quartiers de la ville.

Il y a des constructions achevées comme dans le nouveau quartier, secteur de la rue

Philippe Grille.

Il y a aussi d’autres logements en cours de construction : les terrasses du Lion, le

secteur Dorey . Aujourd’hui, l’effet de ces nouveaux logements se voit et commence à

être comptabilisé par l’INSEE et cela explique la hausse de près de 500 habitants.

Sachant qu’au cours des prochaines années, l’INSEE va comptabiliser progressivement

les nouveaux logements et Belfort continuera donc de gagner de la population,

notamment avec les 91 logements, tous habités, de la résidence des jardins du square.



La transformation de Belfort attire de nouveaux habitants

Il ne suffit pas de construire des nouveaux logements. Il faut aussi qu’ils soient

occupés et donc attirer des habitants.

C’est tout le travail que notre majorité réalise depuis 2014, pour rendre Belfort plus

attractive et plus rayonnante avec des projets importants : végétalisation de la ville,

développement des pistes cyclables, rénovation urbaine et patrimoniale, commerces

de proximité, propreté, évènements.

Il est aussi important de noter qu’ALSTOM va mieux, 211 personnes ont été recrutées

à Belfort, et ALSTOM va même s’agrandir.



Belfort se transforme et rayonne grâce à un cadre et une 

qualité de vie de qualité.

Nous allons continuer à gagner des habitants !



VIDEO
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L’extension d’ALSTOM
Damien MESLOT, Maire de Belfort



L’extension d’Alstom

Le groupe Alstom va investir 10 millions d’euros pour agrandir son usine de Belfort sur 

une parcelle de 12 000 m2 , située à l’arrière de la maison du Peuple (fête foraine) en 

construisant un nouveau bâtiment de 3 800 m2 . 

Le terrain a été cédé par la ville à l’euro symbolique à la société d’économie mixte 

Tandem, qui s’occupera des travaux avant de revendre le bâtiment à Alstom.

Le hangar, qui fera 250 m de long, sera un outil industriel supplémentaire pour le site 

historique belfortain en permettant l’accueil d’une rame complète (motrices et voitures) 

de TGV. 



L’emprise du projet

Nouveau bâtiment



Le projet d’extension

L’atelier comprendra plusieurs

équipements industriels avancés :

• une fosse sur toute la longueur

pour l’accès aux parties inférieures

des trains,

• deux ponts roulants facilitant les

opérations de montage et

d’entretien,

• un accès en hauteur pour le

travail sur le toit des rames,

• un dispositif de levage

permettant de soulever une rame

entière,

• sa mise en service est prévue

pour mi-2026.



Un renouveau pour le site historique de Belfort

L’usine Alstom de Belfort a connu des difficultés économiques il y a quelques

années, mais a réussi à rebondir. Elle a embauché 211 personnes en deux ans,

renforçant son statut de site d’excellence mondial pour la fabrication de motrices de

trains.

Aujourd’hui, en comptant les CDI, intérimaires et prestataires, le site emploie

environ 800 personnes, alors que ce chiffre était tombé à 450 à une période difficile.

Ce projet confirme l’importance du site de Belfort dans la stratégie industrielle

d’Alstom, notamment dans le développement et la maintenance des TGV.
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Belfort Agit
Yves VOLA, Adjoint au Maire délégué à l’écologie, la nature en ville et les déplacements 

urbains 



Belfort agit : des déplacements doux

Depuis 2014, la municipalité agit en

faveur de l’environnement et du cadre de

vie des Belfortains.

Développement des modes de

transports doux :

• augmentation des pistes cyclables

(5,6 km de pistes cyclables en

plus depuis 2020 et 9,1 km pour

Grand Belfort),

• des installations comme les parcs

à vélos sécurisés, stations de

gonflage en libre-service,

• l’aide à l’achat d’un vélo à

assistance électrique.



Belfort agit : économies, végétalisation, propreté
Mise en place d’un plan d’économie

d’énergie visant à économiser 1 million

d’euros par an :

• éclairage public par led (100% d’ici

2026)

• rénovation énergétique des

bâtiments publics,

• développement d’énergies

renouvelables (parc solaire, bus

hydrogène).

Végétalisation des espaces publics, des

cours d’écoles, des cimetières, création de

nouveaux espaces verts, plantation

d’arbres pour atteindre l’objectif de

10 000 arbres à Belfort en 2026.

Traitement rapide des dépôts sauvages

et enlèvement gratuit des gros

encombrants dans le cadre d’un plan de

propreté renforcé.



Belfort agit : civisme, ressource en eau

Lutte contre les déjections canines :

• la verbalisation,

• l’intervention quotidienne d’une

motocrotte,

• et une campagne de sensibilisation des

propriétaires de chiens.

Préservation de la ressource en eau :

• des investissements importants sur le

réseau d’eau potable,

• la distribution gratuite de kits

économiseurs d’eau,

• l’aide à l’achat de cuves de récupération

des eaux de pluie,

• la mise en place de 23 cuves de

récupération d’eau dans les écoles

depuis 2021 et arrosage des massifs et

jardinières avec de l'eau de pluie.



Belfort agit : belfortagit.org

La Ville de Belfort et le Grand Belfort

s’engagent avec force dans la transition

écologique par des actions menées au

quotidien et de grands investissements.

Pour rendre compte des progrès réalisés

et de l’engagement de vos élus, un site

internet recense l’ensemble des

réalisations : belfortagit.org

Enfin, chacun peut agir à son niveau pour

être un acteur de la transition écologique

en adoptant chaque jour des gestes éco-

citoyens, en changeant certaines de nos

habitudes.
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Belfort, une ville riche en évènements
Rachel HORLACHER, Adjointe au Maire déléguée à la démocratie locale



Les grands évènements à venir à Belfort 



Conseil de quartier

Avez-vous des questions ?



Conseil de quartier

Les dispositifs d’implication citoyenne
Rachel HORLACHER, Adjointe au Maire déléguée à la démocratie locale



Le nouveau format du budget participatif

Un thème : sport et nature en ville.

Des réflexions en groupe.

Un format davantage participatif et interactif.

Deux ateliers pour co-construire des projets :

• le samedi 1er février.

• le samedi 29 mars.



Le 1er atelier du budget participatif

Samedi 1er février :

• 70 participants, 45 idées de projets à développer avec des outils à disposition : fiche

état des lieux, mémo, cartographies.

Objectifs :

• dresser un état des lieux,

• identifier des pistes de réflexions pour améliorer le cadre de vie.



Le 2ème atelier du budget participatif

Samedi 29 mars:

• Une soixantaine de personnes accompagnées des services de la ville, ont travaillé sur

8 projets : végétalisation et embellissement du parvis de la gare, amélioration de la

place Bazin, des fruitiers en ville, la marche à l’étang des Forges, promenade

sportive des Forts et des Perches, des terrains de pétanque en ville, sport au parc à

Ballons, faciliter les déplacements doux.



Le choix des projets

Les Belfortains choisiront leur 
projet préféré courant mai.
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La journée citoyenne : samedi 17 mai 2025

• Plusieurs chantiers seront

proposés comme le désherbage, le

nettoyage de la ville ….

• Des ateliers intergénérationnels

seront aussi proposés cette année.

• Inscriptions à venir sur

Belfort&vous.fr ou en déposant

votre bulletin à l’accueil de l’Hôtel

de Ville.



Les visites organisées

• Le groupe scolaire René

Rucklin le mercredi 2 avril,

• la résidence senior Domitys le

mardi 20 mai,

• la visite du square Lechten

courant juin.

Les inscriptions se feront en ligne

ou par téléphone au

03.84.54.27.26
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Création d’un espace arboré pédagogique à la place du stade 
Courtot

Le collectif Courtot



L’emprise du projet



Une initiative citoyenne

A l’été 2023, une initiative citoyenne portée par le Collectif Gilbert Courtot, a émis

l’idée de transformer le stade Courtot, actuellement désaffecté, pour en faire un

espace ouvert au public, utile aux quartiers et à ses habitants, en devenant un espace

arboré, pédagogique et ludique.

Pour acter le devenir du stade Courtot, une consultation citoyenne a été organisée

auprès des habitants de la Pépinière.

Une initiative soutenue par la Ville de Belfort.



Une première consultation citoyenne en 2024

Au mois de février 2024, les habitants du quartier de la Pépinière ont pu exprimer par

un vote leur souhait pour l’avenir du stade Courtot.

Le dépouillement en présence des habitants, a révélé qu’une très grande majorité,

plus de 400 personnes sur 500 suffrages exprimés, ont voté pour la transformation du

stade Courtot en un espace public, végétalisé, ludique et pédagogique.

A la suite de cette consultation, le Collectif Courtot et la Ville de Belfort ont travaillé

pour élaborer un projet précis et concret, dans le respect du résultat de la

consultation.



2 scénarios possibles, avec des éléments clés en 

commun

4 principes directeurs :

• mobilité douce : connecter le centre culturel aux rues périphériques,

• usages : compléter l’offre d’activités de plein air de la Pépinière : verger

collectif, potager, activités sportives …

• environnement : végétaliser le lieu,

• culture : mettre cet espace au service du centre culturel et social.

4 mots clés :

- ouvert au public,

- végétalisé,

- pédagogique,

- loisirs.

 Une surface de 9 000 m².



2 projets proposés au vote des habitants

Le mail La clairière



Scénario 1 : le mail 

Ce scénario prévoit :

• la création d’un grand

espace ouvert et

végétalisé ,

• la plantation d’un

bosquet pique-nique,

potager, verger,

bosquets ludiques et

pédagogiques,

• le maintien du city

stade,

• accès depuis rue

Lamartine et rue

Renan.



Scénario 1 : le mail 



Scénario 1 : le mail, perspective 1 



Scénario 1 : le mail, perspective 2 



Scénario 1 : le mail, perspective 3 



Scénario 2 : la clairière 

Ce scénario prévoit :

• la création d’un grand

espace végétal,

• le déploiement

d’activités : verger,

potager, bosquet

convivial, clairière

sportive et détente,

• le maintien du city stade,

• accès depuis rue

Lamartine, Renan et

Racine,

• l’aménagement d’un

espace scénique

(principale différence

entre les deux

scénarios)



Scénario 2 : la clairière 



Scénario 2 : la clairière, perspective 1



Scénario 2 : la clairière, perspective 2



Scénario 2 : la clairière, perspective 3



Une deuxième consultation citoyenne en 2025

Afin de choisir le scénario qui sera mis en place, une nouvelle consultation citoyenne

des habitants du quartier de la Pépinière a eu lieu, sur le même modèle que celle

organisée l’année dernière.

Le dépouillement a eu lieu le samedi matin 22 mars. Le projet retenu est la clairière.

508 votes : 60% la clairière et 40% le mail.



Le projet retenu : la clairière



Coûts et calendrier

Coûts HT 600 000 €

Durée des travaux

Consultation entreprises : 

avant fin 2025

Travaux : 2nd semestre 2026
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Aménagement des locaux 15 rue Sangnier
Sébastien VIVOT, Adjoint au Maire chargé des finances, de la prospective économique et 

du mécénat



Le réaménagement : un double objectif

Les objectifs du 

projets : 

• agrandir les 

réserves du 

commerce,

• accueillir la 

section ping-

pong de la 

SNCF.



Situation actuelle

1 commerce avec une 

réserve de 21m²

1 local associatif de 30m²

1 local vide de 

204m²

1 local DAB 

de 10m²



Les espaces concernés par les travaux



Le projet

Création d’une salle de ping pong 129m²

Ouverture

de la zone

bureau sur

la salle,

Création d’une réserve de 90m² Création de vestiaire



Coûts et calendrier

Coûts HT 150 000 €

Durée des travaux
4 à 5 mois

Démarrage en avril
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Le suivi des questions
Alain GRADELER, Président du conseil de quartier



Espace public

La copropriété du 26 rue Roosevelt souhaite un composteur collectif.



Espace public

La fontaine à eau de la base nautique de l’étang des Forges est hors 

service depuis 2 ans.



Police municipale : rapport d’intervention  

Entre octobre 2024 et février 2025: 

6 contrôles de vitesse (3 infractions relevées) 

63 contrôles routiers (36 infractions relevées) 

3 mises en fourrière 

44 sécurisations d’établissements scolaires 



Police municipale : diverses interventions

Stationnements Intervention aux abords du lycée Condorcet

Alcool Verbalisations rue Marc Sangnier, rue Colette

Sécurisation 
Sécurisation square des Justes pour la présence d’un nid de 

frelons



Rappel des numéros utiles 

Police municipale : 03 84 54 27 00

Allô Encombrants : 03 84 90 11 71 



Allô Voirie

Allô Voirie : 0 800 202 505 

Ou sur le site internet de la ville

en remplissant  le formulaire. 

La moyenne de délais de traitement est d’environ 48h
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Parole aux habitants 


